
Anfrage der Fraktion “Bündnis 90/Die Grünen“: 
 
Wie lange dauert es aktuell, eingehende Anträge auf Einbürgerung zu bearbeiten? 
 
Zusatzfrage: 
Was wird unternommen, um die Zeiten zu reduzieren? 
 
Stellungnahme des Bürgeramtes: 
 
Die durchschnittliche Bearbeitungszeit von Einbürgerungsanträgen wird statistisch nicht 
ausgewertet, da die Bearbeitungsdauer von den Umständen eines jeden Einzelfalls abhängt. 
Darüber hinaus ist die Bearbeitungszeit nicht allein von der Einbürgerungsstelle zu beeinflussen, 
da oftmals externe Behörden einzubeziehen sind.   
 
Zur Zusatzfrage: 
Der Rat hat die Thematik “Einwanderungsstadt Bielefeld“ in der Sitzung am 03.11.2022 zur 
gemeinsamen Beratung in den Integrationsrat und Haupt-, Wirtschafts- und 
Beteiligungsausschuss verwiesen. In einer Sondersitzung beider Gremien am 01.02.2023 wurde 
eine umfangreiche Informationsvorlage der Verwaltung (Drucksache 5345/2020-2025) in erster 
Lesung beraten. Im Rahmen einer weiteren Sitzung werden sich Haupt-, Wirtschafts- und 
Beteiligungsausschuss und Integrationsrat in zweiter Lesung erneut mit der Thematik 
auseinandersetzen. Dazu wird die Verwaltung auch einen umfangreichen ergänzenden 
Fragenkatalog beantworten. Die Situation in der Einbürgerungsstelle und die Maßnahmen der 
Verwaltung zur Optimierung sind wesentlicher Bestandteil der Informationsvorlage und des 
Fragenkataloges. Insoweit wird auf die oben genannte öffentliche Vorlage verwiesen. 


